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ACTA SESION ORDINARIA Nº138 DE FECHA 12 DE MAYO DE 2020 

CONCEJO MUNICIPAL DE CASTRO 

 

Se inicia la reunión virtual a las 15:38 horas, en modalidad teletrabajo. Preside la sesión 
el Concejal Sr. Julio José Luis Alvarez Pinto, de acuerdo a la Ley Orgánica Municipal, 
Artículo 85, y la asistencia de los señores Concejales: José René Vidal Barrientos, 
Ignacio Alejandro Tapia Gatti, Julio Manuel Muñoz García, Jorge Luis Bórquez Andrade y 
Héctor Jaime Márquez Altamirano; actúa de Secretario Municipal el funcionario Sr. 
Dante Montiel Vera, en su calidad de Ministro de Fe en las actuaciones municipales (Art. 
20, letra b) Ley Nº18.695). El Alcalde Sr. Juan Eduardo Vera Sanhueza se encuentra 
con permiso administrativo. Participa también el Administrador Municipal Sr. Pablo 
Lemus Peña. 

Se dialoga en relación a la Licitación de la Carpeta Sintética del Estadio Municipal, y al 
acuerdo donde se aprobó el Informe Técnico en la Sesión Ord. N°134, y el Concejo 
acuerda que el proceso administrativo no continúe mientras no se tenga un informe en 
derecho de la Asesora Jurídica del municipio, y por tanto al decreto de adjudicación no 
se le dé curso. 

Se intercambian opiniones en relación a la apertura del comercio en Castro y su 
vinculación con el cuidado sanitario de los locales, es importante la prevención y 
cuidado de la comunidad. 

El Secretario Municipal lee un documento emitido por el Depto. Social donde explica lo 
relativo a la entrega de las canastas familiares y el proceso respectivo. Entregará copia 
a los señores Concejales. 

Sr. Vidal: es urgente la entrega de canastas con mayor rapidez, la ayuda social es 
fundamental y gestionarse a la brevedad, también se debe evaluar la ayuda a los 
dirigentes sociales. 

Sr. Bórquez: se debe ser más diligente en la entrega de canastas, estamos en una 
emergencia, se podrían entregar las canastas familiares de lunes a viernes. 

Sr. Tapia: se precisa mayor agilidad en esta entrega y ojalá sea durante todos los días, 
y en la tarde que sea la labor administrativa. 

Sr. Márquez: también se refiere a que debe haber más gestión en este tema, ya que se 
han recibido muchos reclamos. 

Se intercambian opiniones y el Concejo acuerda citar a la Encargada del Depto. Social y 
Encargado de Organizaciones Comunitarias, para analizar este tema de las canastas 
familiares y expliquen la operatividad de la entrega. 

 

CORRESPONDENCIA RECIBIDA: 

1.- Carta de fecha 07 de mayo de 2020, de la Sra. Karime Latif Eugenín, Asistente  
Social I.M.Castro, informa sobre la entrega de canastas de alimentos a los beneficiarios 
de la comuna por causa de la emergencia sanitaria brote Covid-19.- 
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MOCIONES:  

Sr. Bórquez: solicita oficiar a la Empresa Essal para exigirle una mejor fiscalización y 
reparación de las calles y veredas de la ciudad, ya que la pavimentación no es la más 
adecuada, son más de 12 calles sin reparar, aparte de la lentitud de los trabajos que 
realizan en diversas partes de la ciudad. 

Sr. Lemus: expresa que se debería modificar el Reglamento  del cobro de derechos 
municipales, se puede cobrar más recursos y darle un plazo acotado para reparaciones, 
entregará una propuesta contextualizada en este caso para ser aprobada. 

Sr. Vidal: es importante la indicación y resolver el tema en la próxima sesión. 

Sr. Tapia: solicita que al final de  calle Pedro Aguirre Cerda se instale una contención 
para vehículos, es muy peligroso. Indica  que la próxima sesión pueda ser presencial ya 
que es mejor la comunicación e intercambio de propuestas. 

Sr. Lemus: lo analizará con el Encargado del Taller Municipal para realizar el trabajo 
solicitado. 

Sr. Vidal: existe preocupación por la situación existente, también está de acuerdo que la 
sesión sea presencial. Expresa que se pueda invitar al Concejo al Director del Servicio 
de Salud Chiloé o un representante, así como a la Directora de Salud de la Corporación, 
y nos informen en relación al tema de la pandemia y otros aspectos relativos a esta 
epidemia. 

ACUERDO Nº1. El Concejo acuerda por unanimidad invitar a los funcionarios 

de la Salud y oficiar al respecto. 

Sr. Muñoz: también está de acuerdo que sea presencial la sesión. Plantea que se 
estudie el tema del Terminal Municipal, si se mantiene cerrado o se abre, propone 
oficiar para que los representantes de Deportes Castro asistan al Concejo y analizar, ya 
que están solicitando postergar el pago. 

Sr. Márquez: en estos momentos el Terminal está cerrado, la preocupación es la 
situación económica para prorrogar el pago  por unos tres meses y después arreglar el 
tema; en estos momentos no se puede abrir, respalda invitar a los dirigentes para que 
asistan al Concejo.  

Sr. Álvarez: indica que los minibuses están saliendo desde otro lugar, fuera del 
Terminal, y es necesario convocar a Deportes Castro para analizar el planteamiento que 
efectuaron. 

Sr. Vidal: la mayor preocupación es la deuda que tiene Deportes Castro con el Terminal. 

Sr. Bórquez: le preocupa la situación del Terminal y Deportes Castro, tienen que de 
alguna manera gestionar, y si no están en condiciones deben analizar su situación para 
no seguir con una mayor deuda. 

ACUERDO Nº2. El Concejo acuerda por unanimidad invitar a los dirigentes de 

Deportes Castro a la próxima sesión del Concejo para analizar la situación del 

Terminal Municipal de Buses. 
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Sr. Márquez: plantea la falta de fiscalización  con los buses interurbanos, se aprecia 
mucho desorden y poco resguardo sanitario, debe fiscalizarse, y como Concejo tenemos 
que actuar en esta situación, en especial porque están cargando  pasajeros en plena 
calle sin control. 

 

Sr. Álvarez: se refiere a si las sesiones del Concejo que sean virtuales se puedan 
transmitir en vivo, que se pueda estudiar si es posible técnicamente. Da a conocer una 
carta petición de la Junta de Vecinos Pedro Montt, Primer Sector, donde estaría 
funcionando un local clandestino localizado al final de la calle, realizan ruidos molestos 
y música, además del consumo de alcohol en horas prohibidas y sin ningún resguardo 
sanitario. 

 

Sr. Lemus: en relación a esta solicitud solicita que la señora que informó se contacte, 
para entregar la información y resolverlo.  

 

Sr. Álvarez: es muy necesario  invitar a la Sra. Jeannette Santana, Jefa de Salud de la 
Corporación, para que nos pueda explicar la situación actual de la pandemia en Castro, 
y también a alguien del Servicio de Salud de Chiloé, a fin de tener información fidedigna 
y de fuentes oficiales. Se refiere al tema del Mall y su apertura, la facultad para cerrar 
locales está vigente por el decreto y se debe ejecutar, si no se revocó o dejó sin efecto 
dicho decreto no se puede abrir, es un peligro por un posible foco de contagio, 
presentará un recurso de protección en relación al tema.- 

 

Los señores Concejales se suman a esta propuesta, apoyando la presentación. 

 

Sr. Muñoz: solicita se oficie a Carabineros para que puedan emitir un informe en 
relación al “toque de queda” y la normativa que implica, que nos indiquen datos de 
denuncias, cierre de locales, detenidos u otros en nuestra comuna. 

 

Sr. Bórquez: expresa que en el Depto. del Tránsito y Depto. Social uno llama y nadie 
contesta, falta coordinación para responder las líneas telefónicas y tener más líneas a 
disposición. 

 

Sr. Lemus: realizará las gestiones en este caso. 
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Sr. Álvarez: solicita votación del Concejo para que la próxima reunión sea virtual o 
presencial. 

Sr. Borquez: virtual. 

Sr. Tapia: presencial. 

Sr. Vidal: presencial. 

Sr. Muñoz: presencial. 

Sr. Márquez: presencial. 

Sr. Álvarez: virtual. 

ACUERDO Nº3. El Concejo Municipal por mayoría acuerda que la próxima 

reunión sea presencial. 

 

Concluye la reunión a las 17:10 horas.- 

 

 

JULIO JOSE LUIS ALVAREZ PINTO  JOSE RENE VIDAL BARRIENTOS  
 CONCEJAL       CONCEJAL  
     
 
     
IGNACIO ALEJANDRO TAPIA GATTI  JULIO MANUEL MUÑOZ GARCIA 
  CONCEJAL      CONCEJAL 
 
 
 
JORGE LUIS BORQUEZ ANDRADE  HECTOR JAIME MARQUEZ ALTAMIRANO
  CONCEJAL      CONCEJAL 
 
 
 
     DANTE MONTIEL VERA 
      SECRETARIO 
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